

Procès-verbal du Conseil d'école
du 15-03-2024

Les membres du conseil d'école :

Ecole de Beaulieu

Ecole de Têche

Les élus :

M. Didier CORVEY-BIRON, maire
Mme Annie BERECHÉ, adjointe
Mme Valérie DROUVIN, conseillère municipale
M. David GRAND, conseiller municipal

M. Philippe CHARBONNEL, maire
M. David JOBIN, adjoint

Les enseignants :

Mr Thierry BUSI (GS/CP)
remplaçant de Mme MAILLET
Mme Cathy GUICHARD (PS/MS)
directrice par intérim

Mme Fabienne GIRARD (CM1/CM2)
directrice
Mme Aurélie PATEL (CE1/CE2)
remplaçante de Mme
AUBERT-BORGET

Les représentants des parents d'élèves :

Mme Mélanie SATIN
Mme Stéphanie RAHOUI
Mme Ophélie BOURGEOIS
Mme Lucile DACLIN

Mme Lydie GAILLARD
M. Bertrand UZEL

Les délégués départementaux de l'éducation nationale :

Mme Ghislaine TROUILLOUD

Personnes excusées :

M. Yannick BERTHIER, Inspecteur de l'Education nationale
Mme Aude MAILLET, directrice de l'école de Beaulieu
Mme Sandrine BREJAT, enseignante à l'école de Beaulieu
M. Christian ALBERTIN, DDEN, école de Beaulieu
Mme M-Sophie BARBIER, conseillère municipale

Ordre du jour:

1-les effectifs

2-la sécurité

3-le projet d'école

4-les travaux et équipements

5-la cantine, la garderie et le transport

1-Les effectifs 2023-2024

En date du 04/03/2024 : **91 élèves**

Ecole de Beaulieu : 48 élèves

- Classe PS-MS : 26 élèves
 - 15 PS
 - 11 MS
- Classe GS-CP : 22 élèves
 - 15 GS
 - 7 CP

Ecole de Têche : 43 élèves

- Classe CE1-CE2 : 22 élèves
 - 16 CE1
 - 6 CE2
- Classe CM1-CM2 : 21 élèves
 - 7 CM1
 - 14 CM2

Nouveaux inscrits: 10 PS à la rentrée 2024 (8 de Beaulieu et 2 de Têche)

Certains parents sont inquiets quant à la répartition des classes de l'école de Beaulieu pour l'année prochaine : qu'est-il prévu à ce stade ? À quel moment de l'année les parents vont-ils être informés de la décision afin de préparer au mieux les enfants à la rentrée prochaine ?

Réponse de l'équipe enseignante: Il est trop tôt pour parler de répartition car il peut y avoir de nouveaux inscrits ou d'éventuels départs. De plus, les passages et orientations n'ont pas été décidés. Nous pourrons en dire plus lors du dernier conseil d'école.

2-La sécurité

Dans chaque école, les élèves font des exercices de préparation à l'incendie, aux attentats-intrusions ou aux risques majeurs. Des plans de mise en sécurité ont été établis. Suite aux exercices, ces plans peuvent être modifiés et des discussions ont lieu avec les élèves. Nous sommes toujours en urgence attentat c'est-à-dire au niveau le plus renforcé. Les règles mises en place depuis le dernier conseil d'école ne changent pas.

A Beaulieu:

- Un exercice incendie a été fait le jeudi 21 décembre 2023
- L'exercice attentat intrusion a été réalisé le jeudi 14 décembre. Les PS/MS se sont confinés dans la petite pièce entre la classe et le dortoir et les GS/CP dans leur classe.

A Têche:

- Un exercice incendie a été fait le vendredi 22 décembre.
- L'exercice attentat intrusion a été réalisé le vendredi 15 décembre. Les élèves se sont rassemblés dans la salle au-dessus des classes. Chaque exercice est l'occasion d'améliorer le PPMS avec l'aide des élèves. Cette fois les élèves ont proposé d'afficher les numéros d'urgence.

3-Le projet d'école

Le projet d'école se décline en 4 axes : son objectif est « l'enrichissement du vocabulaire des élèves ».

- **Amélioration des résultats au regard des compétences du socle commun : (axe 1)**
 - Résultats des évaluations nationales: Tous les élèves de CP ont réalisé des évaluations courant janvier. L'enseignant a reçu tous les parents pour discuter des résultats obtenus.
 - Ateliers pédagogiques complémentaires: Ils se poursuivent dans les 2 écoles
 - Projet avec les amis du Vézy et l'école de Beaulieu" raconte moi "
Des lectures de contes et d'histoires en fonction de notre thème de l'année "les animaux" (animaux polaires puis de la ferme) sont réalisées une fois par mois à l'école de Beaulieu par des bénévoles de l'association. .
PS/MS: jeudi 8 février et jeudi 21 mars
GS/CP: jeudi 25 janvier et jeudi 7 mars
- **Parcours éducatifs :(axe 2)**
 - **Parcours citoyen :**
 - Fraternité: Les goûters d'anniversaire du mois (enfants et adultes de l'école) sont organisés à l'école de Beaulieu
 - Projet avec la maison des familles: Mme Bec, éducatrice spécialisée, interviendra 5 fois dans la classe des PS/ MS pour travailler sur les compétences psychosociales (connaissance de soi et des autres, gestion des émotions, coopération, cohésion de groupe, confiance en soi). Ce projet est financé par l'intercommunalité. (7, 14, 18, 28 mars et 8 avril). Le vendredi 12 avril de 16h15 à 17h30 un temps d'échange avec les parents est proposé autour de ce thème des habiletés sociales où les enfants pourront présenter leur travail.
 - Intervention autour du tri: Lundi 22 et 29 janvier à Beaulieu les 2 classes ont assisté à des séances sur le tri et la réduction des déchets, le recyclage et la fabrication de papier recyclé avec la venue de Perrine Lagarde, animatrice Espace Nature Isère.
 - Mise en place du projet citoyen dans le cadre du projet vélo citoyen: Les CM1 /CM2: en lien avec le projet "corps et sens "de st Antoine l'Abbaye ont choisi de parler de la pollution liée aux vêtements (d'où ça vient, surconsommation, problème de l'eau, produits toxiques...)

- donner un nom à l'école de Têche : Suite au conseil des délégués, les élèves ont souhaité trouver un nom à leur école. Plusieurs propositions ont été apportées, le choix décisif appartient maintenant à la décision du conseil municipal.

o **Parcours artistique et culturel :**

- Projet THEA : (suite) Une comédienne est venue sur 3 séances dans les 2 classes de Têche pour réaliser un travail de création qui sera présenté au diapason le 14 mai.
- Projet « Ecole et cinéma » : Les élèves de Têche sont allés voir au cinéma "l'étrange Noël de Mr Jack" le premier décembre (car et séance financés par l'APEBT).
- Projet « Le corps et les sens » : Les 2 classes de Têche ont participé le 25 janvier à un atelier avec la présence de 2 intervenantes (tissage, habillage de personnages, travail sur les origines et l'histoire du textile).
- Venue d'une conteuse : À l'école de Beaulieu le vendredi 15 décembre, Sandrine Boudry de la compagnie "et roulent les mots" est venue présenter histoires, comptines, contes et chansons autour du thème des animaux, de l'hiver et de Noël (financé par l'APEBT).
- Bibliothèque à Beaulieu : Chaque enfant se rend à la bibliothèque de l'école tous les vendredis et peut emprunter un livre.
- Carnaval : Les 4 classes se réuniront à Beaulieu le mardi 26 mars pour fêter l'arrivée du printemps. Au programme, un défilé jusqu'à la mairie de Beaulieu et un goûter partagé. (repli le 2 avril en cas de mauvais temps).
- Sortie à la ferme du Grand Bois à Chatte : Les 2 classes de Beaulieu s'y rendront jeudi 11 avril (report le 16 mai) . Différents ateliers sont proposés avec 2 animatrices: découverte des animaux avec nourrissage, observation des insectes et de la biodiversité, découverte du monde de la forêt avec sa faune et sa flore, activité land art dans les bois.

o **Parcours éducatif de santé :**

Faire acquérir aux élèves de bonnes habitudes d'hygiène de vie.

- Visite médicale : Tous les GS ont été vus par l'infirmière scolaire en décembre et quelques élèves ont été reçus avec leurs parents par le médecin scolaire le 29 janvier.

Apprendre à entretenir sa santé par une activité physique régulière :

- Pratique du vélo à partir du 21 mars pour les CM1/CM2. Les enseignants rappellent le besoin de parents agréés. Merci au club cyclo de St Romans qui pallie au manque de parents.
- Kit JO reçu à l'école de Beaulieu dans le cadre des 30 minutes de sport par jour (matériel de sport: chasubles, sifflets, plots, haies, balles, ballons...)

- Cycle rugby: À Têche les 2 classes participent à 6 séances de rugby encadrées par des éducateurs de l' USV Vinay. (démarrage le 8 mars et rencontre inter classe prévue fin juin).
- Cycle natation avec les classes de GS/ CP et CE1/CE2 : 11 séances les lundis matin du 25 mars au 1 juillet. Merci aux parents agréés et accompagnateurs. Nous avons besoin de parents qui passent l'agrément pour poursuivre le projet dans les années à venir. Les enseignants communiqueront les futures dates d'agrément. La mairie finance le bassin et l'APEBT le car.
- Challenge mobilité scolaire organisé par l'AGEDEN : Les 4 classes du RPI se sont inscrites à ce projet afin de sensibiliser les enfants au bienfait des modes alternatifs, augmenter le niveau d'activité physique des enfants et créer du lien social entre les familles. L'idée est de venir à l'école avec un transport alternatif(vélo, marche, covoiturage, transport scolaire) les vendredis 22 mars, 29 mars et 5 avril. Puis les données sont recueillies et envoyées à l'AGEDEN. Une production libre sera réalisée dans chaque classe et envoyée.

- **Réponse aux exigences d'une école inclusive – Elèves à besoins particuliers (axe 3)**

Pour aider et accompagner les élèves qui ont des besoins éducatifs particuliers, une AESH (Accompagnant d'Elèves en Situation de Handicap) est présente pour 2 élèves dans la classe des CM1 CM2 et une pour un élève dans la classe des GS CP

- **Vie scolaire (relation avec les familles, communication, partenariats...) axe 4**

- Restitution des résultats des évaluations nationales: Chaque famille d'enfant de CP a été reçu par Mr Busi
- Rencontre famille – enseignant :
 - Des rencontres avec les familles sont organisées chaque fois que nécessaire sur demande des familles ou de l'école.
 - Visite des CM2 au collège de St Marcellin. Le principal rencontre les familles mardi 19 mars. Une visite du collège de Vinay sera programmée en fin d'année
 - Visite de l'école de Beaulieu: Fin juin, début juillet, les futurs élèves de petite section pourront visiter l'école avec leurs parents.

4-Les travaux et équipements

A l'école de Beaulieu :

- Les portes de séparation des toilettes, demandées l'année dernière, ont été installées.
“L'ensemble des parents du RPI tient à présenter ses remerciements à l'équipe de la mairie de Beaulieu pour la pose des portes sur les toilettes de la classe des enfants de ps ms”
- Un visiophone dans la salle de motricité et la classe des GS CP est à l'étude.

A l'école de Têche :

- Pas de travaux particuliers mais un grand merci à la mairie pour sa réactivité quand les enseignants ont besoin de quelque chose.

5- La cantine, la garderie, le transport et autres

Des questions ou des remarques des familles sont rapportées par les représentants des parents d'élèves :

• CANTINE

- **Beaulieu: "Serait-il possible de mettre en place un système de récupération des repas qui sont payés mais non pris à la cantine lors de l'absence de l'enfant ? Afin que la responsabilité ne pèse pas sur la commune, une décharge peut être envisagée en rappelant la nécessité du maintien de la chaîne du froid. "**
 - Les élus des 2 communes décident d'un commun accord qu'aucun repas ne sera distribué pour des raisons sanitaires, les portions n'étant pas individuelles et la rupture de la chaîne du froid problématique.
- **Têche: "Suite à l'avenant au règlement de la cantine début février, le climat s'est-il apaisé ? Avant cette décision stricte, des avertissements ou exclusions avaient-ils été prononcés ?"**
 - Le climat s'est fortement dégradé avant les vacances d'hiver avec un personnel fatigué d'où la décision de la mairie de prononcer si besoin une exclusion directe. Le climat s'est amélioré en mélangeant les élèves des 2 classes pendant le temps de cantine. La mairie reste vigilante.

• GARDERIE

- **"Nous avons remarqué que souvent les enfants sont assis sur la table de ping-pong. Serait-il possible de mettre à disposition des enfants une table pour libérer la table de ping-pong et que celle-ci puisse être utilisée pour jouer ?"**
 - Les élèves ont à leur disposition bancs et tables. Ils ont juste pris l'habitude de se rassembler autour de la table de ping-pong pour goûter et discuter en début de garderie. La table est disponible pour les élèves voulant jouer.

• TRANSPORT

- **"À plusieurs reprises, un chauffeur remplaçant sur la liaison Têche-Têche n'aurait pas attendu que tous les enfants soient assis pour redémarrer. Christelle lui aurait alors demandé de patienter."**
 - Cet incident n'a eu lieu qu'une seule fois et l'agent communal était présent pour prévenir le chauffeur. Il est important de dire que les parents doivent rappeler à leurs enfants la nécessité et l'importance de s'attacher et de rester attachés tout au long du trajet pour leur sécurité.

L'équipe enseignante du RPI tient à remercier l'ensemble des partenaires qui œuvrent pour le bon fonctionnement de l'école: mairies, personnel communal (ATSEM, personnel de cantine et garderie), les parents délégués, l'APEBT et les familles en général.

Prochain conseil d'école : vendredi 14 juin à 18h30 à l'école de Têche

Séance levée à 19h30.

*Mme Cathy GUICHARD,
Directrice par intérim et Présidente de séance,*

*Mr Thierry BUSI
Enseignant et Secrétaire de séance,*